

cer avec sa plume le sillon de gloire que ses pères avaient ouvert avec la pointe de leur épée, comme eux il est tombé après avoir, suivant la belle expression d'Augustin Thierry, donné à son pays tout ce que lui donne le soldat mutilé sur le champ de bataille."

NOTRE PROGRAMME

Nous reprenons, amis lecteurs, la publication de notre "Propagateur", que le déménagement de nos magasins et les travaux sans nombre que sollicite une installation nouvelle, agrandie et améliorée, nous avaient forcés d'interrompre.

Il reparait donc aujourd'hui, mais sous une autre forme qui répond à un désir mille fois exprimé par l'élite de notre clientèle. Il ira plus droit au but spécial qu'il poursuit : tenir le public au courant du mouvement des idées de notre époque, et, par suite, au courant des livres qui les expriment. Le *Propagateur* s'attachera désormais "au livre" seul, pour être et rester un vrai journal de Bibliographie.

L'esprit de nos contemporains est plus que jamais curieux et avide de connaître tout ce qui peut se présenter de nouveau.

"Il nous faut du nouveau, n'en fût-il plus au monde." Depuis la République Romaine, dont les citoyens s'abordaient, au Forum, avec cette perpétuelle question sur les lèvres : "Quid novi?" jusqu'à nous, cette tendance naturelle est toujours restée la même ; mais, à notre époque de progrès et de vie intenses, elle a pris une force particulière. Tout individu civilisé, à quelque degré de l'échelle social qu'il appartienne, veut aujourd'hui savoir et se rendre compte.

C'est à ce besoin naturel et vieux comme le monde : "Je veux connaître"; c'est à cette éternelle question : "Qu'y a-t-il de nouveau?", que s'efforcera de répondre le *Propagateur*.

Sans doute il disait vrai, le Roi Salomon, en affirmant dans l'Éclésiaste : "Il n'est rien de nouveau sous le soleil". L'homme en effet ne crée point la Vérité, qui existait bien avant qu'il fût lui-même ; mais il arrive, par degrés et dans une certaine mesure, à la découvrir et à l'exprimer. Cette marche ascendante vers la Lumière, qui constitue certainement le plus noble effort comme la plus belle occupation de l'homme, le *Propagateur* veut contribuer à l'aider de tout son pouvoir, en s'attachant à faire mieux connaître tout ce qui peut faire vivre et croître sainement l'intelligence.

Mais il est un juste milieu à tenir. Ne s'attacher qu'aux productions les plus actuelles de l'intelligence moderne, serait s'enclorre dans un cercle par trop restreint, tout en renonçant aux gloires du passé. Il est des livres qui seront toujours nouveaux, en ce sens qu'ils expriment d'une façon définitive ce qu'il est possible de connaître dans telle ou telle branche des connaissances humaines. Il en est d'autres qui sont des chefs-d'œuvre, déjà anciens, de génies que d'autres génies n'arriveront sans doute pas à surpasser. Il en est enfin qui ne peuvent ni se refaire, ni se compléter. Ces livres qui demeurent et qu'il faut avoir, le *Propagateur* saura, de temps à autre, les rappeler à ses lecteurs. D'autre part, voulant être de son temps et montrer qu'il sait l'apprécier, il ne restera pas exclusivement le "laudator temporis acti" d'Horace, c'est-à-dire celui qui, faisant fi de ses contemporains, ne donne son admiration qu'au passé.

Enfin parmi les innombrables productions que l'esprit de l'homme a multipliées et multiplie chaque jour davantage, il est nécessaire d'exercer un choix judicieux, dicté par l'amour du Vrai et du Bien. Ce double objectif : orner l'intelligence, et non point la fausser, rendre la volonté meilleure, et non point la corrompre. Le *Propagateur* l'aura sans cesse devant les yeux, en se faisant uniquement le "Propagateur des bons livres."

Ami sincère, auquel les lecteurs sont appelés à demander lumière et conseil, il ne trompera jamais leur confiance ; de même qu'il sera reconnaissant à ceux d'entre eux, plus éclairés que lui, qui voudront bien, en retour, l'aider à mieux remplir la grande tâche qu'il s'impose.

Tel est notre but, tel sera notre programme : Parcourir, avec un esprit droit et une bonne volonté persévérante, le cycle des livres écrits dans toutes les branches des connaissances humaines, et présenter au bibliophile un répertoire net et complet de ce qui peut et de ce qui doit attirer son attention.

Chaque numéro du journal contiendra : 1° une petite incursion à travers les livres nouveaux, les plus dignes d'intérêt, sous forme de comptes rendus analytiques qui en feront connaître le contenu et la valeur ; 2° une revue des principales revues, indiquant le sommaire des questions traitées dans ces dernières et les noms de leurs auteurs ; 3° une bibliographie générale et méthodique, exposant, en autant de classes ou catégories qu'il y a de matières différentes, les divers ouvrages et leur prix, avec, autant que faire se pourra, une courte analyse des plus importants ; 4° une liste d'ouvrages appropriés au mois courant, par exemple : au mois de janvier, ceux qui ont trait aux différents sports d'hiver ; aux mois de mars et de mai, ceux qui se rapportent à la dévotion à S. Joseph et à la Ste Vierge Marie ; aux mois d'avril et de septembre, ceux qui traitent, d'une part, des semailles et des plantations de printemps, d'autre part des récoltes et des plantations d'automne, etc., etc. Le *Propagateur* sera donc un guide à la fois pour le corps, le cœur et l'esprit, maintenant ses lecteurs dans l'actualité et l'aidant à parcourir d'une façon intelligente et pratique le cycle de l'année liturgique comme celui des saisons. A la liste précédente s'en ajoutera une autre d'ouvrages offerts, chaque mois, à prix réduits, pour encourager et remercier en quelque sorte nos nombreux clients. Telle sera la première partie de notre Journal. Cette première partie, purement intellectuelle, nous avons cru bon de la faire suivre d'une seconde partie, dans laquelle, guidé par le désir d'être utile et agréable à notre clientèle, le *Propagateur* présente : a à cette dernière, sous forme de catalogue, les nouveautés les plus artistiques et les plus pratiques en fait d'objets religieux et d'articles de bureau. Des gravures nombreuses et soignées montreront aux lecteurs ces nouveautés que l'esprit si inventif et le goût si développé de notre époque s'ingénient à multiplier chaque jour, soit pour développer la vraie piété et nous permettre de fixer par des cadeaux et des souvenirs les grandes dates religieuses et familiales de notre vie, soit pour répondre au désir toujours croissant que chacun éprouve d'entourer son travail de meubles et d'objets, de nature à l'aider et à le rendre, pour ainsi dire, "plus confortable". Ainsi se trouvera réuni, dans une seule publication, l'ensemble de ce que tout client est en droit de chercher et s'attend à trouver dans une Librairie de premier ordre comme la Librairie Beauchemin, qui a toujours eu à cœur de donner pleine satisfaction à sa clientèle : livres anciens et nouveaux, revues, ouvrages les plus divers, objets de religion, meubles et articles de bureau.

Enfin, pour donner au *Propagateur* un intérêt particulier et comme le cachet national, chaque numéro portera, sur la couverture, avec le portrait d'un de nos auteurs Canadiens les plus connus, une notice biographique destinée à conserver et à perpétuer la mémoire de "Ceux de chez nous".

Chaque mois donc, amis lecteurs, le *Propagateur*, sans crainte aucune d'être indiscret, aura, comme par le passé, le plaisir de vous rendre visite, et nous procurera l'honneur d'être avec vous en relation constante. Il stimulera votre intelligence, contentera votre besoin d'apprendre, en vous donnant la satisfaction d'être complètement et sûrement renseigné sur le mouvement intellectuel de votre temps. Il vous évitera, aussi bien à vous qu'à nous, les pertes de temps et les dérangements inutiles, provoqués par les demandes et les envois de renseignements. Il transportera, pour ainsi dire, chez vous, tout notre immense magasin étalant sous vos yeux les articles de chacun de nos rayons vous évitant, par là même, le souci et les frais du voyage nécessaire pour y venir faire vos recherches ; vous laissant enfin tout